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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 24 de maio de 2018 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, no Edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Ana Genoveva da Silva Araújo e Luís António de Sousa Teixeira. -------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---- 

Procedeu-se de imediato à leitura da ata da reunião anterior que, colocada a votação, foi 

aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------- 

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------------- 

No que diz respeito à atividade do Município na última semana, o senhor Presidente da 

Câmara informou da realização, no passado dia nove de maio, no Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro, do concurso escolar de “Ideias Empreendedoras”, 

desenvolvido pela CIM do Cávado.  

Entre os dias doze e dezanove de maio realizou-se mais uma edição do “Peneda-Gerês 

Trail Adventure”, prova organizada pelo ultramaratonista Carlos Sá e que conta com o 

apoio do Município, da ADERE Peneda-Gerês e dos Município de Arcos de Valdevez, 

Melgaço Ponte da Barca e Montalegre. ----------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente informou, ainda que o Município promoveu, no passado dia onze de 

maio o workshop “A importância do cabrito biológico na gastronomia do concelho de 

Terras de Bouro”, bem como se verificou, nos dias doze e treze a realização da décima 

quarta edição da Subida da Vezeira nas Terras do Gerês, organizada pela associação Lírio 

do Gerês, com o apoio do Município de Terras de Bouro e da Freguesias de Vilar da 

Veiga e de Rio Caldo. Entre os dias dez e treze de maio, decorreu, em Terras de Bouro, 

o projeto “Prevenir e Educar por uma Floresta Verde”, iniciativa da Tranquilidade, Diário 

de Notícias, Jornal de Notícias e TSF, com o apoio do ICNF, da ANPC e da SmartForest, 

disse. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim o senhor Presidente informou que no passado dia dezassete de maio, ocorreu uma 

reunião entre os presidentes de câmara de Amares, Vila Verde e de Terras de Bouro, com 

o intuito de preparar a reunião que irá ocorrer com a Águas do Norte na próxima segunda-

feira e demonstrar a total discordância com a instalação da ETAR na freguesia de Souto.  

Usou da palavra o senhor Dr. Adelino Cunha para informar que no passado fim-de-

semana acompanhou a Banda Musical de Carvalheira à cidade francesa de Clermont-

Ferrand, no âmbito das festividades daquela localidade, para as quais a Banda Musical 

foi convidada. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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De seguida o senhor presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para referir, sobre a questão da 

construção da ETAR de Souto, ser estranho não existir um protocolo ou projeto 

submetido à apreciação da Câmara Municipal, uma vez que o RJUE, embora não obrigue 

a licenciamento, não isenta do pagamento das respetivas taxas. ------------------------------ 

Sobre a polémica da construção da ETAR em Souto, o senhor vereador, referiu que o 

mais importante é saber porque foi alterada a localização da ETAR para Souto. ----------- 

Retomou a palavra o senhor Presidente para afirmar que a documentação solicitada será 

entregue ao senhor vereador, esclarecendo que a mesma está a ser recolhida junto dos 

serviços municipais para elaboração de um dossier. -------------------------------------------- 

Sobre uma eventual tomada de posição quanto à construção da ETAR de Souto, o senhor 

Presidente, afirmou que previamente se deverá compilar toda a informação, proceder à 

sua análise conjuntamente com o Gabinete Jurídico e posteriormente, em face dos 

argumentos que existirem tomar uma posição, eventualmente, judicial. --------------------- 

O senhor Presidente voltou a informar que na próxima segunda-feira, dia vinte e oito, 

decorrerá uma reunião com a empresa Águas do Norte, que certamente, esclarecerá todo 

o processo de alteração da ETAR para Souto. Será solicitada cópia do processo àquela 

entidade e posteriormente apresentada a este órgão executivo, bem como para emissão de 

comunicado a toda a população, referiu. --------------------------------------------------------- 

Por fim, o senhor Presidente referiu que entende importante que não se tomem posições 

precipitadas que possam prejudicar o Município. ----------------------------------------------- 

Voltou a usar da palavra o senhor Dr. Paulo Sousa para referir que, em anteriores reuniões 

de câmara, o executivo em permanência, embora discordando, chegou a aceitar a 

localização da ETAR em Souto e para referir que o contrato de empreitada do intercetor 

foi assinado nas instalações da Câmara Municipal. --------------------------------------------- 

Usou novamente da palavra o senhor Presidente para referir que a empreitada do 

intercetor é muito importante que se realize, uma vez que com a construção do intercetor 

até Souto, a sua ligação a Caldelas, onde se encontra o intercetor que liga a Cabanelas 

fica mais fácil. A questão da construção da ETAR é uma questão diferente e nunca 

manifestamos a aceitação do local, a noção que tínhamos é que era impossível reverter o 

processo, disse. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o senhor vereador, Dr. Luís Teixeira para referir que entende importante 

que o executivo em permanência faça o possível para reverter o processo. ----------------- 

Retomou a palavra o senhor Presidente da Câmara para questionar o senhor vereador, Dr. 

Luís Teixeira, se efetivamente não tinha conhecimento da construção da ETAR em Souto.  

Em resposta à questão colocada, o senhor vereador, retomando a palavra, afirmou que 

havia um contrato de concessão,  assinado em 2006, julga, ao qual se seguiu a 

apresentação do projeto com a recolha do saneamento numa ETAR em Cabanelas. 

“Durante o mandato do Dr. Afonso fui eu que estive presente em todas as reuniões da 
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Assembleia Geral da empresa. Com o Dr. Joaquim Viana não estive em nenhuma reunião 

dessa Assembleia Geral”, disse. ------------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu, dizendo que teve conhecimento que o Dr. Joaquim Viana foi ver um terreno 

para a instalação da ETAR na Balança, tendo sido alertado pelo Sr. Presidente da Junta, 

senhor Alvim, a quem teve oportunidade de transmitir a sua discordância, que transmitiu, 

também, ao senhor Presidente da Câmara Municipal. Posteriormente, em data que não 

sabe precisar, foi convocado pelo Dr. Joaquim Viana para uma reunião com a empresa 

Águas do Norte, na câmara municipal. Nessa reunião estiveram presentes, além do 

próprio e do senhor Presidente, o Eng.º Paulo Queirós, Eng.º Tentúgal Valente e um 

técnico da empresa. Foi aí que ouviu falar da instalação de uma ETAR em Souto. Voltou 

a transmitir que não concordava e que deveria ser cumprido o contrato/projeto que 

instalava a ETAR em Cabanelas. Foi então que o senhor Presidente o interrompeu 

referindo que "assim só daqui a 15 anos é que termos o problema do saneamento 

resolvido". Não se recordo de este assunto ter sido posteriormente discutido em reunião 

de câmara ou ter sido objeto de alguma deliberação embora possa ter acontecido mas, 

“sinceramente, não me recordo”, disse. ---------------------------------------------------------- 

“A minha profunda convicção e o que é mais importante, sem qualquer aproveitamento 

político, é a de que não se deveria instalar uma ETAR em Souto, e isso o senhor 

Presidente, Dr. Joaquim Viana, sabia”, concluiu. ---------------------------------------------- 

Sendo onze horas e trinta minutos e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------- 


